

## **Acta 1063**

Siendo las 8,15 horas del lunes 17 de junio de 2024, bajo la presidencia del Ing. Agr. Esteban Carriquiry, se reúne la Junta Directiva del Instituto Plan Agropecuario, con la participación de los Ings. Francisco Donagaray y Gabriel Capurro Barcia, Lic. Lucía Briano, Sra. Melina Rodríguez y Sr. Santiago Scremini.

### **PREVIOS**

#### **- SNIDER**

La **Lic L. Briano** manifiesta que recibió información respecto a actividades del SNIDER (Sistema Nacional de Innovación y Desarrollo Rural) y consulta respecto al funcionamiento actual, considerando que el Plan Agropecuario tiene representantes en dicho Sistema.

El **Dr. A. Saravia**, que actúa como representante titular, conjuntamente con el Ing. Carlos Molina, representante alterno, expresa que el SNIDER que tiene como objetivo direccionar, articular y coordinar el diseño e implementación de las distintas acciones orientadas al Desarrollo Rural Sustentable.

Manifiesta que recientemente se han integrado al sistema representantes de INAVI e INASE.

Como aporte a lo manifestado, el **Ing. E. Carriquiry** señala que el SNIDER se creó en este gobierno y, para darle mayor solidez a la propuesta, la canalizaron con la ley de rendición de cuentas, lo que significa que si se quisiera modificar dicho sistema es necesario otra ley.

El **Ing. C. Molina** informa que la semana próxima mantendrá una reunión con el Ing. Leonardo Wilebald, que ocupa la gerencia técnica del SNIDER, vinculada a temas del Proyecto BID Híbrido y conversará además sobre otros temas vinculados al Plan, respecto al área de trabajo con productores.

#### **- Resguardos**

El **Ing. F. Donagaray** considera importante mantener una instancia con la empresa Fenix Trading – Sociedad de Bolsa, para conversar respecto a resguardos situación actual y perspectivas, que son administrados actualmente por esta sociedad de bolsa.

Existiendo acuerdo se solicitará a Administración el pedido de un informe de actualización a Fenix Trading y la posibilidad de coordinar una próxima reunión con representantes de Fenix Trading y Junta Directiva.

## **ASUNTOS ENTRADOS**

**24/2024 – UDE** – Agradecimiento por la participación del Lic. Guaymirán Boné en un Curso de Extensión Rural dictado por la Facultad de Ciencias Agrarias, en el cual se realizó una presentación sobre “Comunicación efectiva en la extensión – la estrategia del Plan Agropecuario”.

**25/2024 – MGAP** – Invitación Conferencia de Prensa cierre de Proyecto de Cooperación de productos agroexportables producidos bajo un manejo sostenible de los bosques nativos, a realizarse mañana en Torre Ejecutiva.

## **INFORME GRUPOS PLAN**

Se hace referencia al informe semanal enviado por el Ing. Esteban Montes, Coordinador del Programa Grupos Plan.

El **Ing. E. Carriquiry** sugiere que en los informes se agregue el logo que identifica el Programa Grupos Plan.

### **Su inquietud recibe el apoyo de la Junta Directiva.**

Se reitera la importancia de que aquellos productores que no enviaron información lo realicen a la brevedad, de forma de completar la caracterización de la totalidad de productores que integran el Programa Grupos Plan.

Se encomienda el seguimiento de este tema al Dr. A. Saravia

El **Dr. A. Saravia** subraya la importancia de realizar un balance del Programa Grupos Plan en agosto próximo, cuando se cumpla un año de funcionamiento del Programa, de forma de evaluar el funcionamiento de los grupos y dar comienzo al segundo año del Programa con mejoras pautadas.

### **Existe total acuerdo en la Junta Directiva en concretar la evaluación mencionada.**

La **Sra. M. Rodríguez**, quien integra un grupo de productores del Programa Grupos Plan, adelanta su evaluación positiva de funcionamiento de su grupo como productora y de otros grupos del Programa con los que está vinculada.

El **Dr. A. Saravia** comenta seguidamente el desarrollo de las jornadas de capacitación realizadas con técnicos del Instituto Nacional de Colonización los días 11 y 12 de junio, e indica que en dichas instancias se enfatizó en el uso de las herramientas disponibles del Plan; jornadas muy fructíferas concluye, en las cuales quedó de manifiesto la conformidad de los técnicos participantes en el uso de dichas herramientas.

## **PROGRAMA DE CAPACITACIONES PLAN AGROPECUARIO**

A continuación, el **Dr. A. Saravia** actualiza información respecto al programa de capacitaciones que, sobre diferentes temáticas, viene desarrollando el Plan.

### **AVANCES PROYECTO GESTIÓN DEL PASTO**

Seguidamente el Ing. Marcelo Pereira. Coordinador del Proyecto Gestión del Pasto, subraya los aspectos más relevantes del informe de actividades desarrolladas en el marco del Proyecto Gestión del Pasto,

#### **Articulación con UPM**

- Se mantiene reunión con representantes de UPM con el objetivo de hacer una puesta a punto del proyecto en ejecución.
- Se fijan fechas para los talleres de junio dentro del marco de este convenio. El 14 en Río Negro, el 25 en Colonia y 27 en Cerro Largo.
- Se realiza jornada taller convenido con UPM, con la misma metodología que los talleres del Gestión del Pasto. Se evalúa como buena jornada, socios quedan muy conformes y excelente desempeño de la Ing. Virginia Caravia.
- Se realiza cuestionario para obtener información de los pastoreadores de UPM.

#### **Talleres y jornadas**

- Se realiza jornada con la empresa “A Campo”, muy buena asistencia, se da charla en el campo y en el salón.
- Se realiza ultimo taller correspondiente a los laboratorios cuyos responsables son Juan Moreira y Jimena Gómez.
- Se prepara charla para simposio de Regeneración de campos.
- Se asiste al sexto taller de Carlecán, funcionamiento ejemplar del grupo y de los técnicos a cargo (Ghelfi y Muslera). Muy buen cierre evaluación y aprendizajes con aportes

#### **Varios**

- Se reciben pequeñas correcciones de los artículos presentados al congreso de Australia para que definitivamente queden aceptados.
- Se comienza a analizar el trabajo de campo realizado sobre modelos de estados y transiciones.

#### **Jornada programada en Gestión del Pasto**

A continuación, el Ing. Marcelo Pereira realiza una presentación vinculada a los objetivos y fundamentación de la jornada prevista a desarrollar en Paso de los Toros.

Se intercambian ideas sobre la actividad.

El **Ing. E. Carriquiry**, en nombre de la Junta Directiva, agradece al Ing. M. Pereira la información brindada en el marco de este proyecto de investigación validación y extensión, donde se prioriza el “saber hacer” de los productores, al tiempo que subraya el excelente trabajo que viene desarrollando el Ing. Pereira desde el comienzo de ejecución del Proyecto Gestión del Pasto.

### **ACTIVIDADES DE EXTENSIÓN**

El **Ing. E. Carriquiry** hace mención a las actividades que viene desarrollando el Plan y subraya la proactividad de todos los responsables del Plan en las mismas.

Manifiesta la importancia de tener un calendario semanal de actividades programadas de modo que la Junta Directiva cuente con información más amplia del espectro de actividades que se vienen desarrollando.

Existiendo acuerdo en la importancia de contar con la información mencionada, se comenzará a presentar los lunes en Junta un calendario semanal de actividades y una evaluación de las actividades desarrolladas la semana anterior.

### **ACUERDO INC IPA**

El **Ing. E. Carriquiry** informa que, de acuerdo a las gestiones desarrolladas con el Instituto Nacional de Colonización, está previsto firmar un acuerdo de trabajo con el Instituto Nacional de Colonización, dentro del Programa Grupos Plan.

Se definirá a la brevedad fecha y lugar de firma.

Desde la Sub-Secretaría del MGAP, el Ing. Juan I. Buffa adelantó disponibilidad para viabilizar dicha firma en el MGAP.

### **MINERVA FOODS**

El **Ing. G. Capurro** consulta respecto a avances de gestiones con Minerva.

Al respecto, el Ing. E. Carriquiry informa que, de acuerdo a conversaciones mantenidas con el Ing. Gonzalo Becoña, la Evaluación Medio Ambiental Ganadera (EMAG) es una herramienta interesante para proponer su uso a la industria frigorífica.

Se sugiere armar un equipo de trabajo integrado por 3 ó 4 técnicos de la institución con el objetivo de avanzar en la actualización de dicha herramienta.

Es importante contar con la información de evaluación de la herramienta que se está llevando a cabo en el proyecto Gestión del Pasto.

## **RED DE PRODUCTORES ASOCIADOS**

Se continúa avanzando en la incorporación de nuevos productores a la red de productores asociados.

### **ACTUALIZACIÓN SOBRE CAPIN ANNONI**

Seguidamente el Ing. Javier Fernández, técnico de Artigas con especialización técnica: Sistemas ganaderos y Control de Capim Anonni, brinda un detallado informe sobre las gestiones que viene desarrollando la institución desde hace años atrás sobre el tema Capim Annoni, con el objetivo de combatir esta maleza de alta agresividad.

Es preocupación de esta Junta Directiva mantener informados a todos los productores sobre cómo actuar y qué previsiones tomar frente al registro de malezas como esta.

## **ESCALAMIENTO DE HONGOS PATÓGENOS**

El **Ing. E. Carriquiry** señala que días pasados el Sr. Sub-Secretario del MGAP, Ing. Ignacio Buffa, hizo referencia al apoyo del Plan en la jornada de síntesis del Proyecto “Escalaamiento de hongos patógenos para el control integrado de garrapata bovina” a realizarse el 21 de junio en Aiguá e intercambiaron sobre esta actividad

Al respecto, el **Dr. A. Saravia** indica que el producto está registrado, pero no habilitado aún para la campaña.

Se considera oportuno que en cada actividad de difusión y extensión se aclare específicamente este aspecto de que el producto no está aún habilitado por el MGAP, de manera de dar cumplimiento a los actuales requerimientos.

## **PLANEAMIENTO ESTRATÉGICO**

Dentro del marco del planeamiento estratégico institucional 2020 2025, está previsto presentar información de avance de cumplimiento de metas establecidas, tema que se abordará en próximas sesiones.

El **Ing. E. Carriquiry** subraya la importancia de avanzar en el tema y planificar una próxima instancia con el Consejo Asesor, donde se aborden y evalúen este y otros temas de interés, al tiempo de recibir aportes por parte de sus integrantes.

## **APROBACIÓN ACTA**

Se deja constancia que la presente acta es aprobada por la totalidad de los integrantes de Junta Directiva que participan en la sesión de hoy.



Ing.Agr. Esteban Carriquiry  
Presidente